
◎平成２６年第３回定例会の代表質疑について。（ご報告） 

 今定例会で会派を代表して代表質疑を行いました。（質疑項目は裏面参照のこと） 

 今回の質疑では、平成２５年度決算と平成２６年度の収支見通し。第１期財政健全

化プランの取り組み結果。東京オリンピック・パラリンピックへの対応。デング熱な

どの感染症対策。子ども・子育て支援新制度への対応。都市計画マスタープラン。加

曽利貝塚の特別史跡への申請に向けた取り組み。学校施設の老朽化対策・トイレ改

修・エアコンの設置についてなど幅広い分野についてお尋ねしました。  

 本市の平成２５年度一般会計決算は、歳入総額３，６４０億円。歳出総額３，６０

９億円で、実質収支は昨年度に比べ１６億円増の２８億円の黒字でしたが、市債管理

基金からの借入金残高や国民健康保険事業特別会計の累計赤字は依然として多額であ

り、連結ベースでも赤字であることなど、依然厳しいものの、健全化判断比率はいず

れも前年度に比べ改善されていて危機的な状況ではありませんでした。 

 今回も前回同様、市民ニーズに的確に対応するよう求めると共に、暮らしやすい都

市にするための都市計画や経済成長のための施策展開を強く求めました。 
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自由民主党千葉市議会議員団 

  日 時： ９月１７日（木） １３：００～１５：３０ 
 

  会 場： 千葉市議会 本会議場 

◎はじめに．．．。 

 秋が深まってきたこの頃ですが、如何お過ごしで

しょうか。 

 また日頃より絶大なるご支援・ご協力を賜わって

おりますことを心より厚く御礼申し上げます。 

 さて、平成２６年第３回千葉市議会定例会が９月

８日に開会し、１０月３日に閉会しました。 

 今回の定例会では、平成２５年度千葉市決算の認

定をはじめ、平成２６年度補正予算、認定こども園

の基準など定める条例議案など市長提出の５１議案

と議員提案の発議を審議しました。 

 また、今定例会ではＰＴＡ関係者から「学校の老朽化対策、トイレ改修、エアコン

の設置を求める請願書」が自民党・民主党議員が紹介者となって提出され、全会一致

で採択されました。 

 これからも皆様からの声を大切にして市政発展のため、全力で臨んでいく所存で

す。今後とも、変わらぬご支援･ご協力のほど、よろしくお願い申し上げます。 

 代表質疑の模様（録画）が千葉市議会のホームページから見ることが出来ます。 

よろしければ一度ご覧下さい。［ http://www.city.chiba.jp/shigikai/top.html ］ 



※市政に関するご相談・ご意見・ご提案などお気軽にご連絡下さい。 ◎川村ひろあき事務所 

〒２６２－００４２ 

千葉市花見川区花島町４８０－６ 

ＴＥＬ： ０４３－２５０－１０２１ 

ＦＡＸ： ０４３－２５０－００７１ 

区 分 質 疑 項 目 区 分 質 疑 項 目 
１．市政運営の （１）財政運営について（財政課） ８．環境行政 （１）航空機騒音問題について（環境規制課） 

  基本姿勢  ア 平成25年度決算と平成26年度の収支見通しについて    ア 中間とりまとめの内容、本市に関わる内容について 

   （ア）平成25年度決算の特徴と評価について    イ 首都圏空港機能強化の具体化に向けた協議会における議論について 

   （イ）平成26年度の収支見通しについて    ウ 今後の対応について 

  （２）第1期財政健全化プランの取組み結果について（資金課）   （２）家庭ごみ手数料徴収制度について（廃棄物対策課・収集業務課） 

  （３）オリンピック・パラリンピックプロジェクトの推進について（政策調整課）    ア 家庭系ごみの削減効果について 

   ア 前回の東京オリンピック開催時に本市で行われた競技などの実績について    イ 今後のごみ削減の考え方について 

   イ 競技会場の市内誘致に関する市長の見解について    ウ 併用施策の実施状況と今後の予定について 

   ウ 基本方針における取組の方向性について ９．経済農政 （１）企業立地について（産業支援課） 

   エ 行動計画策定の考え方について    ア 企業立地の平成25年度の実績と今後の課題について 

２．総務行政 （１）行政改革推進プランについて（業務改革推進課）   （２）都市農業の振興について（農業経営支援課、農業生産振興課） 

   ア 平成２５年度の取組成果について    ア 農政センターの活性化について 

   イ 今後の取組みについて    （ア）各事業の進捗状況について 

３．総合政策 （１）第２次実施計画について（政策企画課）    （イ）農政センターの果たす役割について、どのような方向性を描いているのか 

  行政  ア 第１次実施計画の進捗状況について    （ウ）具体的な取り組みについて 

   イ 第２次実施計画の策定状況について １０．都市行政 （１）今後の都市政策について（都市計画課・宅地課・住宅政策課） 

   ウ 今後のスケジュールについて    ア 都市の活力を促進するために規制緩和することはできないのか 

４．財政 （１）市税について（税制課）    イ 空き家を活用した若年世帯の流入促進策について 

   ア 平成25年度の市税収入の決算状況について    ウ 都市計画マスタープランについて 

   イ 平成26年度の税収見込みについて    （ア）現在の取組み状況について 

  （２）市税徴収対策について（納税管理課）    （イ）今後の見通しについて 

   ア 平成25年度の徴収対策の状況について   （２）交通政策について（交通政策課） 

   イ 平成26年度の取組みについて    ア 東京都心部周辺との交通アクセス向上について 

５ 市民行政 （１）広報機能の強化について（広報課）    （ア）鉄道交通における東京都心部周辺への利便性を向上させる取組について 

   ア 災害時における広報媒体の活用に関する考え方について    （イ）JR京葉線とりんかい線の相互直通運転の取り組みの状況について 

   イ 民間企業等の動向を踏まえた本市の広報活動の課題について    （ウ）鉄道駅から離れている郊外部の取り組みについて 

   ウ 今後の広報のあり方について    イ 本市内部に目を向けた交通問題について 

  （２）スポーツ施設の整備について（スポーツ振興課）    （ア）郊外部の交通不便地域における交通施策について 

   ア 東京オリンピック・パラリンピックの会場やキャンプ地誘致の候補となる    （イ）郊外部の高齢者の交通に対する国の対策について 

     大規模な市内のスポーツ施設について １１．建設行政 （１）道路占用料の改定について（維持管理課） 

   イ 体育館、武道館、プールの設置については、オリンピックを見据えた国際大会    ア 他政令市はどのように占用料を定めているのか 

     の開催に必要な要件を取り入れた施設とすべき、    イ 国の改正に準じた見直しを行った場合の道路占用料はどのようになるのか。 

     また、プールにおいては５０メートルの屋内プールとすべきについて    ウ 市独自占用料の見解について 

   ウ 東京オリンピック・パラリンピック開催の半年前までに完成させ、選手のキャンプ地の   （２）公共工事の平準化について（技術管理課） 

     誘致を行なうことについて    ア 建設局における平成２５年度、月別の工事施工中件数の推移について 

６．保健福祉 （１）生活困窮者自立促進支援モデル事業について（保護課）    イ 平準化への今後の取組みについて 

  行政  ア 本市の生活保護の実態と各区の状況について   （３）上下水道料金の徴収一元化について（下水道営業課） 

   イ モデル事業の実績について    ア 徴収一元化の実施に向けた現在の進捗状況について 

   ウ モデル事業から浮かび上がってきた課題について    イ 今後の取組について 

   エ 来年度の事業実施の方向性について １２．消防行政 （１）消防救急デジタル無線について（指令課） 

  （２）高齢者施設の整備について（高齢施設課）    ア 移動局のデジタル化について 

   ア 本市の高齢化の状況について    イ デジタル化による運用面の具体的なメリットについて 

   イ 平成２５年度と今年度の特別養護老人ホームの整備状況について    ウ 大規模地震等発生時の運用対策はとられているか 

   ウ 介護老人保健施設、認知症グループホーム、介護付有料老人ホームの整備状況と   （２）ちば消防共同指令センターについて（指令課） 

     今後の整備について    ア 共同化の具体的な成果について 

   エ 定期巡回・随時対応サービスの整備状況と今後の整備について    イ 共同化の課題と今後の解決方針について 

   オ 定期巡回・随時対応サービスへの事業者の参入を促進するための取り組みについて １３．病院行政 （１）病院事業管理者としての抱負について（経営企画課） 

  （３）次期高齢者保健福祉推進計画（介護保険事業計画）について（高齢福祉課・地域福祉課）   （２）目指すべき市立病院像について（経営企画課） 

   ア 認知症初期集中支援チームの進捗状況について   （３）平成２５年度決算の評価と平成２６年度収支見通しについて（経営企画課） 

   イ 地域における見守り活動の強化について   （４）両市立病院のような中規模病院の一般的な経営の効率性はどうなのか（経営企画課） 

  （４）感染症対策について（健康企画課） １４．教育行政 （１）加曽利貝塚の特別史跡化について（生涯学習振興課） 

   ア デング熱について    ア 申請に向けた取組みの進捗状況について 

    （ア）本市においてこれまでデング熱の感染事例は全くなかったのか。    イ 今後の課題とスケジュールについて 

   （イ）都内訪問歴のない稲毛区在住の患者への対応について   （２）教育相談体制の充実について（指導課） 

   （ウ）今後の対応について    ア 小学校配置のスクールカウンセラーについて 

   イ エボラ出血熱について    （ア）相談状況について 

   （ア）エボラ出血熱には、どのように感染するのか、国内での流行の恐れはないか。    （イ）活動による成果について 

   （イ）我が国ではどのような水際対策が行われているのか。    （ウ）活用の課題について 

   （ウ）市内で感染が疑われる患者が発生した場合どうなるのか。    イ スクールソーシヤルワーカーについて 

７．こども未来 （１）子ども・子育て支援新制度への対応について（保育支援課・こども企画課・保育運営課）    （ア）配置目的について 

  行政  ア 幼稚園・保育園の認定こども園移行に対する市の姿勢について    （イ）活動状況及び成果について 

   イ 公立保育所の認定こども園化について    （ウ）活用の課題について 

   ウ 新制度施行後における私立幼稚園への財政措置について   （３）教育環境の改善について（学校施設課） 

  （２）保育の質の確保について（保育支援課・保育運営課）    ア 学校施設の老朽化の現状について 

   ア 今後の認可外保育施設のあり方と保育の質の確保について    （ア）千葉市の学校施設の建設時期とその割合について 

８．環境行政 （１）航空機騒音問題について（環境規制課）    （イ）学校からの修繕要望の内容について 

   ア 中間とりまとめの内容、本市に関わる内容について    （ウ）施設の老朽化に対する現在の対応状況と今後の対応について 

   イ 首都圏空港機能強化の具体化に向けた協議会における議論について    イ 学校施設の計画的な保全について 

   ウ 今後の対応について    （ア）学校施設の改築までの年数と、適正な保全による使用可能年数について 

  （２）家庭ごみ手数料徴収制度について（廃棄物対策課・収集業務課）    （イ）計画的な保全の具体的な内容について 

   ア 家庭系ごみの削減効果について    ウ 学校施設の機能改善について 

   イ 今後のごみ削減の考え方について    （ア）トイレ便器の現在の洋式化率と今後の目標について 

   ウ 併用施策の実施状況と今後の予定について    （イ）その他の施設の機能改善について 

９．経済農政 （１）企業立地について（産業支援課）    ウ エアコンの設置について 

   ア 企業立地の平成25年度の実績と今後の課題について    （ア）普通教室へのエアコン設置について全国及び千葉県の設置率と政令指定都市の 

  （２）都市農業の振興について（農業経営支援課、農業生産振興課）       設置状況について 

   ア 農政センターの活性化について    （イ）本市のエアコンの設置状況について 

   （ア）各事業の進捗状況について    （ウ）今後のエアコンの設置予定について 

   （イ）農政センターの果たす役割について、どのような方向性を描いているのか     

   （ウ）具体的な取り組みについて     


